

# LA LUCHA POR EL ASFALTO, VICTORIA DE LA POBLACION



## PRESENTACION DE LA LCR

Lliga Comunista Revolucionaria intenta con estas notas enjuiciar con objetividad, una lucha vivida por todos. No pretende apropiarse el éxito y fruto de una lucha que es de todos los trabajadores de Montcada y en la que han participado de forma ejemplar numerosos trabajadores y vecinos de la Asociación de vecinos y de los partidos obreros.

## EL ASFALTO CONSEGUIDO POR LA LUCHA

Nadie nunca ha dudado de que la forma de defender los intereses de los trabajadores deben asumirla los mismos trabajadores y que por la unión y la lucha masiva se realizan las conquistas.

Barricadas y zanjas en varios tramos de la carretera, mantenidas a lo largo de dos meses, reconstruidas

siempre que han sufrido atentados o desperfectos, demuestran la voluntad de lucha de la población de Montcada. El sacrificio constante a la utilización de la carretera por parte de niños, mujeres y hombres, al ir al trabajo o a la escuela, al mercado o al Ambulatorio, solo tiene una explicación: un pueblo combativo que exige lo que es suyo de una forma eficaz y dice basta a la opresión y al abandono con hechos.

## ASAMBLEAS Y MANIFESTACIONES, EXPRESION DE LA UNIDAD

Asambleas y manifestaciones no sólo han servido para agrupar y confluir los distintos barrios en un mismo objetivo, sino a la vez se han convertido en la expresión viva de cuanto necesitan las barriadas: Gritos comunes y repetidos: "Asfalto si, polvo no"; intervenciones en las Asambleas,

votaciones masivas a favor de propuestas de lucha, cierre de tiendas, comercios y bares en los momentos más decisivos, han roto el silencio impuesto durante y después de la dictadura y han fortalecido la unidad de la población trabajadora.

## el ayuntamiento en crisis

### "DIMISION DEL AYUNTAMIENTO" Y "POLICIAS A SUS PUERTAS"

Esta fue la primera respuesta del poder local: Frente a un pueblo que no teme el diálogo, porque sabe que

tiene la razón, el Ayuntamiento se niega a recibir a la Comisión representativa elegida en Asamblea; presenta la dimisión y manda la guardia civil, "la misma arma utilizada durante 40 años, un arma que se contradice con sus promesas de democracia".

### DIMISION Y NO DIMISION DEL AYUNTAMIENTO, ¿QUE PASA?

Primero el ayuntamiento no recibe a los vecinos, después dimite y forzado por el gobierno civil vuelve a ocupar el puesto que había abandonado y finalmente recibe a la comisión representativa. ¿Por qué tanto cambio y contradicción?

La razón era clara. Con la dimisión se intentaba hacer desaparecer el blanco o diana de tiro —si el ayuntamiento dimitía, la población no tendría a quien exigir, no sabría a dónde ir, se vería desorientada y cada cual volvería a su casa, terminando la lucha—. Pero pasó lo contrario: la población unida y organizada se dirigió más arriba, a los máximos responsables, a Gobierno Civil, Generalitat, Ministerios, es decir, desbarató la maniobra y descubrió quién está detrás de los actuales ayuntamientos.

### EL GOBIERNO CONTRA LA DIMISION DEL AYUNTAMIENTO PORQUE TEME QUE ESTE HECHO ACELERE EL PODER Y LA ORGANIZACION DE LA POBLACION TRABAJADORA

Al ver el Gobierno civil que el vacío de poder producido por la dimisión del Ayuntamiento empezaba a ocuparlo la Asamblea de la población trabajadora, bien unida y coordinada con todas las Asociaciones de vecinos y apoyada por los partidos obreros, tuvo miedo de que este proceso creara un poder de los trabajadores más fuerte que cualquier ayuntamiento presente o futuro, y dió órdenes tajantes al alcalde de regresar a su puesto inmediatamente.

PSUC y PSOE no forzaron, y debían hacerlo, para que el Ayuntamiento dimitiera de verdad y en firme, y que en vez de este Ayuntamiento parásito anti-obrero, sean los Partidos obreros quienes gestionen el municipio con el control activo de Asamblea y Asociaciones de vecinos hasta las elecciones. Solo una gestión obrera, con un control de la población, es capaz de preparar unas prontas elecciones municipales verdaderamente libres y de impulsar toda reivindicación popular (asfalto, sanidad, escuelas..., "planes populares elaborados por las Asociaciones de vecinos", etc.).

## la represión

### INVASION DE LA GUARDIA CIVIL Y RESPUESTA INMEDIATA

Nueva maniobra para aplastar la combatividad de la población fué el envío de Guardia civil y policía armada, con metralletas y autocares, en número nunca visto y con orden de disolver hasta grupos de tres personas, como practicaron en la Plaza Bosque. Pero esta maniobra del miedo, tampoco les salió bien, pues la Asamblea no se desconvocó. Nos reunimos en la Iglesia; abrimos una nueva zanja y nos organizamos mejor, con una nueva comisión de información y propaganda surgida de la Asamblea y con la decisión de exigir al Gobierno civil el derecho de expresión, la retirada de la guardia civil e intensificar lucha y negociación unidas.

## la trampa

### EL CUENTO DE LA FALTA DE DINERO Y LA HISTORIA DEL PRIMER TRAMO: LA ASAMBLEA DESCUBRE EL ENGAÑO

No le quedaba al Ayuntamiento más remedio que recibir a la Comisión representativa e intentar engañarla sobre el Segundo tramo, a ver si picaba. La jugada consistía en cantar la victoria del Primer tramo, prometer que las máquinas de asfaltar empezarán pronto a trabajar y dejar al aire el asfalto hasta Bifurcación. Pero la Asamblea, difícil de engañar, se negó a cantar un triunfo que era una mentira y exigió los dos tramos a la vez, y encargó a la Comisión negociadora que hiciera gestiones para encontrar dinero "más arriba": Gobierno civil, entidad metropolitana,



Generalitat, Ministerios de Hacienda y Obras Públicas... Más aún, la Asamblea contra el engaño decidió que si las máquinas se paraban en Valentine y no seguían hasta el final, se levantarían barricadas más potentes y zanjas más profundas. Fué un gran acierto de la Asamblea el mantenerse vigilante, reunirse con frecuencia, controlar las negociaciones y continuar batallando, sin ceder, por el asfalto de todo el tramo. Aunque decreció el número masivo del comienzo y se sentían algunos vecinos fatigados por la represión y el engaño, la Asamblea, contra viento y marea, se mostró firme y constante, en pie de lucha, hasta la victoria total.

**nosotros:  
organizados**



### LA ASAMBLEA: MOTOR DE LUCHA

Lo que ha permitido dar fuerza y vida a la lucha recogiendo la potencia de los momentos masivos y evitando la desmoralización y el decaimiento en los momentos de afluencia reducida, ha sido la Asamblea. En ella, y desde ella, se ha discutido cada paso de la lucha, decidiendo lo más acertado en cada momento, se ha controlado a la comisión en sus negociaciones y se ha mantenido y reforzado la UNIDAD.

### LAS COMISIONES POCO CONTROLADAS

Es verdad que eran necesarias dos comisiones. Una comisión representativa amplia, elegida en Asamblea, y así se hizo, para dirigir la lucha, y otra más reducida —comisión negociadora— (con los elementos más representativos de la amplia y de las Asociaciones de vecinos), para llevar a cabo las gestiones con Ayuntamiento, etc. Si la comisión negociadora funcionó a medias, la representativa solo funcionó al comienzo de la lucha. Las dos debían elegirse en la Asamblea —y no se hizo— con nombre, apellidos y dirección para asegurar la responsabilidad, la comunicación en caso urgente y el control por parte de toda la Asamblea.

Además, debieron ser revocados y sustituidos, y no se hizo, cuantos no cumplieron con la responsabilidad contraída. Debemos aprender a revocar y sustituir, sin hacer de ello una cuestión personal o de partido, sino sencillamente cuando uno no puede hacer una tarea, que la tome otro, para no perjudicar a la mayoría.

La Comisión de información y propaganda surgida en Asamblea, ha

tenido un funcionamiento estable, pero las tareas superaban al personal reducido. Era preciso extender la solidaridad, llegar a periódicos y revistas, y a la vez, por escrito y por megáfono, tener informados a todos los barrios interesados. Algunas veces las otras Comisiones y las Asociaciones de vecinos han colaborado en las tareas de propaganda, pero con poca asiduidad. En las Asambleas, fué un error no resaltar la importancia de participar en las tareas de propaganda y solicitar más colaboradores.

### LA ASAMBLEA ASEGURA LA LIBERTAD DE EXPRESION

La libertad de expresión en la Asamblea tropezó con dos problemas:

**Primer problema:** hablar todos a la vez, unos más que otros y que no se diera la palabra a unos sí y a otros no. Y se resolvió abriendo pasillos laterales para que cualquiera pudiera acudir a los megáfonos; nombrar a tres moderadores que dieran la palabra a cuantos la pedían y en el orden que la pedían y un control de tiempo (5 minutos cuando eran muchos los que pedían la palabra).

**Segundo problema:** En la Asamblea cuando surgían propuestas distintas se originaban enfrentamientos. La Asamblea decidió que los moderadores apuntasen las propuestas y una vez explicadas todas las propuestas se pusiera serenamente cada una a votación, escogiendo la de más votos.

Esta experiencia ha sido altamente positiva, pues la Asamblea ha vencido las dificultades, divisiones y enfrentamientos y ha impuesto una unidad verdaderamente libre, sin matar la libertad de expresión, respetando cualquier voz y cualquier opinión, pero con una organización seria y un funcionamiento rápido cuando es menester.

### PARTICIPACION POSITIVA DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS

Todas las Asociaciones de vecinos han participado en la lucha, aunque según la combatividad, fuerza y representatividad de cada una. Por ejemplo, la de Can San Joan impulsó la lucha desde los comienzos y con su organización estable ha estimulado la continuidad de la lucha en las últimas semanas.

Esta unidad de Asamblea y Asociaciones de vecinos se ha reflejado en la comisión negociadora donde estaban los representantes de la Asamblea junto con los representantes de las Asociaciones de vecinos (sin que esto supusiera quitar a la Asamblea y

a sus representantes su papel principal).

Importante ha sido el servicio a la población, prestado por las Asociaciones de vecinos, al secundar cuantas iniciativas y decisiones ha tomado la Asamblea durante la lucha, unas veces con gran dedicación, otras con más flojedad, pero un camino esperanzador se ha abierto de cara al futuro, camino que haremos más amplio a medida que después de cada lucha, las Asociaciones de vecinos crezcan en número, representatividad y mayor participación.

### ¿QUE PARTIDOS POLITICOS NOS HAN APOYADO?

Los partidos burgueses, ligados al Capital, aunque para atraerse votos habían a veces a favor del trabajador, no apoyan con hechos nuestras necesidades, sino solo el beneficio de su dinero.

Esto queda claro, cuando se refiere a Alianza Popular (AP) de Fraga y a UCD de Suárez, ayer ligados a la dictadura franquista, hoy demócratas, y siempre explotadores de los obreros. Pero también debe quedar claro que Convergencia Democrática (CDC) de Pujol, aunque se diga defensor de Catalunya, como buen burgués ha estado y está lejos de nuestras luchas de fábricas y barrios.

En cambio, los partidos obreros han apoyado la lucha (por ejemplo, ver manifiesto a favor del asfalto firmado por LCR, OIC, OCE(BR), PSC(R), PSOE, PSUC, PCOC) y numerosos militantes suyos se han puesto al frente de ella con un empuje ejemplar. Esto tiene más valor cuando no pocos militantes, criticando a sus direcciones, han exigido más unidad, más respeto a las otras opiniones, mayor fidelidad a la Asamblea, han exigido que en las Asambleas se vote, atendiendo a razones y

no por borreguismo, han exigido participar en la lucha con más hechos y menos palabras. Es decir, en esta lucha se ha dado un paso importante en la unidad frente a nuestro único enemigo: la explotación del capital; gracias a que el pueblo trabajador ha exigido a los partidos obreros, ser consecuentes con la unidad propia de la clase trabajadora: Unidad entre los trabajadores y sus organizaciones, nunca unidad con los partidos del capital.

## el control del futuro

### EL CONTROL DE LAS OBRAS DEL ASFALTO NOS ENSEÑA A CONTROLAR EL FUTURO

Si fue una victoria de la lucha conseguir que las máquinas empiecen el asfalto de TODA la carretera, no menos importante es asegurar el control, decidido en la Asamblea de Navidades. La participación de todos los vecinos vigilando la calidad de la obra y que se atenga al plazo fijado, las sugerencias para hacer transitable la carretera mediante semáforos, luces, transportes públicos adecuados, jardines, etc. Este control para con el asfalto, debemos extenderlo a todas nuestras necesidades, es el pueblo trabajador, somos nosotros mismos quienes debemos decidir cómo queremos nuestros barrios, a través de las Asambleas, órganos máximos de decisión y de las Asociaciones de vecinos, donde debemos agruparnos los más posibles, debemos ir construyendo una Montcada nueva, más humano, más libre y por tanto más nuestra.



Lliga Comunista  
Revolucionària  
Comité Montcada  
La Llagosta



## el control del futuro

EL CONTROL DEL FUTURO DEL PAÍS EN LAS MANOS DE LOS TRABAJADORES

El control del futuro del país en las manos de los trabajadores es el objetivo de la LCR.

## la transición

La transición es el período de tiempo que transcurre entre la caída del capitalismo y la instauración del socialismo.

LEA

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAÍSES, UNIDOS!

# COMBATE

semanario de la LCR  
información y alternativas  
a las luchas obreras.

1978